

Escala Crítica/Columna diaria

*Se espera una propuesta federal de oferta de trabajo para los tabasqueños *Ofreció Peña Nieto empleos de emergencia; urge evitar una mayor crisis

*El horror mexicano: chocan gobierno y CIDH por informe sobre impunidad

Víctor M. Sámano Labastida

MAÑANA viernes será anunciado en Tabasco un programa especial contra el desempleo por parte de los gobiernos federal y estatal. Durante su visita a la entidad en enero pasado el presidente Enrique Peña Nieto reconoció que la crisis petrolera tiene y tendrá efectos mayores en Tabasco y Campeche, entidades de extracción de hidrocarburos. El gobernador Arturo Núñez dijo en esa ocasión que como resultado de la caída de los precios del petróleo la entidad tenía un desempleo casi al doble de la media nacional.

El mandatario tabasqueño afirmó que conversó con el Ejecutivo de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, para gestionar que “la mano amiga” de la administración federal ayude a la población de estos dos estados “con programas temporales de empleo, microindustrias y con varios proyectos que estamos consolidando con las dependencias respectivas”.

Mientras que el PRD respaldó los requerimientos de Núñez, desde la oposición dirigentes de Morena criticaron la solicitud porque estimaron que más que petición debería ser exigencia. Cuestión de formas, pero el fondo es que tanto la administración perredista en Tabasco como la priista en Campeche necesitan un plan urgente de rescate.

Vale señalar que la preocupación fue expresada el 28 de enero, casi un mes antes de que el director de Pemex, José Antonio González Anaya, confirmara una serie de drásticas medidas para enfrentar el recorte presupuestal de unos cien mil millones de pesos en su gestión de este año. Además de un recorte en las inversiones y una contracción de proyectos, se da por hecho que habrá despidos en la planta laboral. El desempleo se puede agudizar si no se toman medidas de emergencia, porque también se tiene que revisar la decisión del gobierno federal para reducir sus inversiones en Tabasco. No hace mucho, los industriales de la construcción advirtieron que el recorte en la obra pública afectaría hasta en un 30 por ciento la generación de espacios laborales en el sector.

La construcción ofrece anualmente unos 13 mil empleos, pero en torno a la obra pública y a la construcción se mantienen unos 60 distintos tipos de empresas en el país.

Aunque Tabasco tiene uno de los más altos promedios de empleados públicos por habitante, el gobierno sostiene hasta ahora que evitará despidos y que buscará reducir gastos. Un programa

Escrito por Editor

Jueves, 03 de Marzo de 2016 00:50 -

de empleo de emergencia es necesario, sobre todo porque Tabasco se ha mantenido en los primeros lugares de desempleo en el país, pero también porque la falta de trabajo y los bajos ingresos son caldo de cultivo para el incremento de la delincuencia común.

Mañana conoceremos el alcance del programa de empleo temporal que debe dar a conocer Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, a quien Peña pidió coordinarse con los titulares federales de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu); y de Comunicaciones y Transportes.

De acuerdo al INEGI durante enero pasado, Tabasco reportó la mayor tasa de desocupación (7.7 por ciento), ubicándose en el primer sitio durante los últimos cinco meses; le siguen Ciudad de México (5.6); Tlaxcala (5.1); Querétaro (4.9); y Baja California Sur (4.8 por ciento). Los estados con menos desempleo según las cifras oficiales fueron ese mes Oaxaca (2.2 por ciento); Yucatán (2.3); Guerrero (2.5); Michoacán (2.6) y Morelos (2.7 por ciento). También se ha incrementado la llamada economía informal, que en las más de las veces resulta de subsistencia.

LA VIOLENCIA DE CADA DÍA

NUESTRO país vive un grave deterioro de los derechos humanos. Pareciera que los horrores no tienen límite. Cinco jóvenes fueron secuestrados en Tierra Blanca, Veracruz, el pasado 11 de enero por policías. De acuerdo a las investigaciones oficiales las víctimas fueron torturadas, asesinadas y sus cuerpos “destruidos”.

El subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Roberto Campa Cifrián, admitió que hay una cadena de impunidad. Sostuvo: “El origen de esta situación es que los grupos delictivos, muchas veces en connivencia con corporaciones del Estado, están en la suposición de que desaparecer a sus víctimas significa desaparecer el delito. Esta convicción de los delincuentes es precisamente por la situación de impunidad, porque en otras ocasiones han desaparecido personas y no ha ocurrido nada”. Terrible.

Mientras, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emitió un informe anual sobre México en el que señala que la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, es “un ejemplo emblemático de la aparente colusión entre agentes del Estado e integrantes del crimen organizado”. Existe, dice el organismo, una “impunidad estructural y casi absoluta”.

Para la CIDH “México atraviesa una grave crisis de violencia y de seguridad desde hace varios años”, sobre todo a partir de que en 2006 el entonces presidente Felipe Calderón declaró una “guerra contra el narcotráfico” con el aumento del uso de las fuerzas armadas en tareas policiacas. Extendió un fenómeno antes limitado al crimen organizado. Faltó un concepto de seguridad ciudadana.

Esa Comisión afirma haber constatado “una profunda brecha entre el andamiaje legislativo y judicial, y la realidad cotidiana que viven millones de personas en el país, en su acceso a la

Escrito por Editor

Jueves, 03 de Marzo de 2016 00:50 -

justicia, prevención del delito, y otras iniciativas gubernamentales”.

El gobierno federal rechazó las conclusiones que calificó “sin fundamento” del organismo; argumentó que se trata de una visión parcial, sesgada, sin “requisitos de confiabilidad y convicción”. La percepción generalizada es, sin embargo, que pasamos por un oscuro callejón en materia de seguridad y justicia

AL MARGEN

El desempleo y subempleo es también un desafío para las propuestas de los aspirantes a la alcaldía de Centro quienes están a unos días de cerrar campañas. Gerardo Gaudiano (PRD-PT), Octavio Romero (Morena), Liliana Madrigal (PRI-PVEM-Panal) y Pedro Contreras (independiente) deberán tomar nota que siendo la capital tabasqueña donde se concentra el mayor número de habitantes –que se eleva casi a la mitad del total de la población si tomamos en cuenta la zona conurbada y que es donde se realizan también las más importantes actividades económicas-, requieren de un plan municipal de fomento a la ocupación. (vmsamano@yahoo.com.mx)